



令和4年度2月号 第1318号

土橋の子

日置市立土橋小学校

令和5年2月22日発行

襷に思いを込めて ～その裏で～

校長 和田 義文

春の訪れを感じさせてくれる県下一周市郡対抗駅伝競走大会が、2月18日（土）から5日間にわたって繰り広げられました。全走行距離583km（直線距離でおおよそ日置市から大阪市まで）の全53区間を県下12地区の代表選手が、その名誉のため地元のために走ってくれました。この代表となるために選手たちは、その意識を高く持ち続けながら幾多の障害にも負けずに、日々の練習に取り組んできたことでしょう。そして、その積み上げの上で選考レースにのぞみ、勝ち取った代表選手にとっての5日間は、充実した日だったのではないのでしょうか。それぞれに任された区間のスタートラインに立ち、その区間を今の自分の最大限の力で精一杯に走り抜き、次走者に襷を繋ぐ姿は、私たちにもその感動を今回も味わわせてくれました。今回で節目となる70回の歴史を持つこの大会ですが、毎年様々な感動を私たちに届けてくれます。今年の日置チームは、初日の日間優勝から連日上位でのレース運びで、関係するスタッフはもとより応援する地元の方々にも速報を気にする方も多かったことと思います。結果は、最終日逆転の総合優勝と素晴らしい成績でした。選手の皆さん、スタッフの皆さん、おめでとうございます。そして、今年も感動を届けてくれてありがとうございます。

そんな表に見て取れる姿だけがクローズアップしてしまいがちですが、その裏で選手を支える家族や職場、学校関係者、そしてチームのスタッフの関わりを私たちは忘れてはならないと思います。その方々にも大きな拍手。

以前、私もあるチームの関係者としてそのチームに帯同したことがあります。二日目が終わり、その夜のチームミーティングにも参加させてもらいました。翌日走る選手自身に自分の設定タイムを聞きながら、練習状況や体調等から判断した監督の設定するタイムを一人一人に伝えていきました。「あと30秒頑張ってくれ」とか「欲張らんでもいい。後に〇〇がいるから1分余裕をお前にはやる」など、それぞれに配慮しながらの設定タイムで、翌日のチームとしての設定タイムが出されました。順位はもちろん大切ですが、自分たちの力量がわかったうえでの設定タイムが告げられました。翌日のレースは、その設定タイムにほとんど差がないほどの展開でした。どれだけ実態がわかっているのか、指導者としての器の大きさを感じたときでした。

得てして順位や結果にこだわる人が多いですが、その裏で関わり頑張っている人たちがいることを見逃してはいけないと思います。学校では、子どもが主役です。その裏で活躍できる大人でありたいです。

雪遊びを楽しみました

1月25日は、前日の夕方から雪が降り積もり、記録的な積雪となりました。学校も3校時からの登校となりましたが、子どもたちは元気に登校し、3校時は全校児童で校庭にでて雪だるまや雪ウサギを作ったり、雪合戦をするなどして雪を満喫しました。

その一方で、徒歩で通勤し、子どもたちの給食を作ってくださった給食センターの方、トラックが凍結のために敷地内に入れず、道路と給食室を何度も往復してご飯を運搬してくださった業者の方、ほかにもたくさんの方の御尽力があってこの日の給食が届けられました。改めて、たくさんの方々に学校教育活動が支えられていることを実感した日となりました。



鹿児島学習定着度調査

1月17日(火)、18日(水)の2日間にわたって、「鹿児島学習定着度調査」が行われました。この調査は、学習指導要領において身に付けることが求められている基礎的・基本的な知識・技能や思考力・判断力・表現力等に関する学力状況を把握するとともに、児童の学習に関する意識や学び方などの学習状況を把握することを目的とし、毎年5年生が実施しています。

結果を分析し、今後に生かしていきたいと思えます。

中学校体験入学

2月8日(水)は土橋中体験入学・入学説明会がありました。中学校の一日の流れや行事について、土橋中の先輩からの説明を聞き、お弁当の日や梅収穫などの行事や、宿題、部活について詳しく知ることができました。中学校入学に向けて不安が軽減され、その分楽しみが大きくなり膨らんだことと思います。

堂々と発表する先輩の姿がきっとこれからの目標になったことでしょう。



校内かるた大会

1月26日(木)に、全校児童で校内かるた大会を行いました。大会で使用するかるたは、子どもたち一人一人の手作りの大判かるたです。体全体で札を取りに行く姿があちこちで見られ、会場は大いに盛り上がりました。



←真剣勝負です



寒さも気にならないほどの集中力を発揮しています→



←各学年の優勝者の表彰式の様子

受賞おめでとう!

〇〇 第70回南九州美術展 〇〇

(硬筆の部)

特選 1年

入選 2年

(毛筆の部)

入選 3年

4年

5年

5年

6年

(美術の部)

特選 3年

4年

入選 1年

1年

4年

幼

幼

幼



イチョウの剪定

学校のシンボルツリーのイチョウの枝が遊具の上に覆いかぶさっており、枝の落下の危険性があるため、夏以降、木の下にある遊具は使用禁止、イチョウの周囲を立ち入り禁止としていましたが、2月11日(土)に、イチョウの剪定が行われ、遊具遊びもできるようになりました。

週が明けた昼休みには、多くの子どもたちがジャングルジムに上り、「久しぶりのこの眺めだ」と喜ぶ姿が見られました。

剪定後、だいぶ様変わりをしたイチョウですが、以前と変わらずに子どもたちを見守ってくれているようにも見えました。これからは、子どもたちの笑顔と元気な声がイチョウの栄養となり、またいつかギンナンをたわわに実らせてくれることでしょう。これからも土橋小のシンボルをよろしくお願いいたします。



ホームページをリニューアル!

先日、ホームページをリニューアルしました。ホームページ内のブログ欄に日ごろの子どもたちの学習活動の様子を掲載していく予定です。今後、より多くの皆様に土橋小学校を知って頂けるよう、工夫していきます。



日置市立土橋小学校

TEL.099-273-9331

〒899-2516 鹿児島県日置市伊佐町土橋1377

ホームページ 学校紹介 学校研究方針 行事予定 学校だより いじめ防止基本方針 お問い合わせ



ブログ

トップページ

<http://www.ed.city.hioki.kagoshima.jp/~tsuchibashi/>



←こちらからもどうぞ!

幼稚園コーナー

1月20日(金)に、お正月遊び大会をしました。凧あげ、メンコ遊びを家族で楽しみました。また、以前植えたチューリップの草取りも行いました。家族と一緒に活動し、いつも以上に元気いっぱい、笑顔いっぱい、寒さを気にすることなくはりきる園児の姿が見られました。



凧あげの様子



メンコづくり



メンコ遊び



チューリップのお世話(草取り)



3月の行事予定

2	木	ALT ケイレブ先生来校日 卒業式練習	ひな祭り会(幼)
3	金	お別れ集会 お別れ遠足	
6	月	B校時	
7	火	B校時 消防署見学(3年生)	がっこうたんけん(幼)
8	水	B校時 卒業式全体練習	
9	木	B5校時 小中一貫教育研修会	
10	金	A校時 仲良し体育	
11	土	土曜授業 集団下校 卒業式全体練習	卒園式予行(幼)
13	月	B校時 巡回図書(返却のみ)	
14	火	B校時	土橋中学校卒業式
15	水	B校時	土橋幼稚園卒園式(幼)
16	木	A校時 卒業式予行	
17	金	A校時	
20	月	B校時 卒業式全体練習	
22	水	B校時	
23	木	卒業式	
24	金	特別校時 集団下校 修了式 辞任式 PTA送別会	土橋幼稚園修了式(幼)
生活目標		一年間のしめくりをしよう	
保健目標		健康生活の反省をしよう	
給食目標		給食について反省しよう	



4月行事(予定)

- 5日(水) 入学式準備(4~6年生登校日)
- 6日(木) 新任式, 始業式, 入学式, 始園式
- 11日(火) 家庭訪問または教育相談
- 12日(水) 家庭訪問または教育相談
- 13日(木) 家庭訪問または教育相談
- 20日(木) 学級PTA, PTA総会, 家庭教育学級

※ 左の4月行事は現時点の予定となります。期日が近づきましたら、あらためて日程等の確認をお願いいたします。

